

Fin des activités du Programme de mise à niveau des entreprises (PRMN)

Promesses tenues

LRA
Libreville/Gabon

TROIS années après leur lancement, le Programme de mise à niveau des entreprises (PRMN) et le Programme infrastructure qualité (Piqac) arrivent à leurs termes. Hier, dans un hôtel de Libreville, le Comité régional de pilotage de ces deux programmes s'est dit satisfait des résultats obtenus. Pour rappel, lesdits programmes visaient le renforcement de la compétitivité et la diversification des secteurs

productifs, à travers un appui aux institutions régionales et nationales pour le PRMN. Le Piqac avait aussi les mêmes objectifs, mais côté infrastructure qualité. L'un et l'autre ont permis le développement d'un environnement favorable au commerce international et la mise en conformité aux règles du commerce international et aux réglementations techniques de la sous région. « Les rapports narratifs pour le Piqac et celui d'évaluation finale pour le PRMN parvenus à la commission de la Communauté économique et monétaire de



Photo : DR

Une vue des officiels lors de la réunion consacrée au Programme infrastructures d'Afrique centrale.

Le ministre de l'Industrie et de l'Entrepreneuriat national, Carmen Ndaot, note, s'agissant du PRMN, qu'au Gabon, sur 15 entreprises y ayant adhéré, 7 ont été sélectionnées dans les secteurs du bois et des services liés à l'industrie, et ont bénéficié de l'appui du programme, notamment dans les phases pré-diagnostiques réalisées par les experts de l'Onudi, en collaboration avec les experts du bureau de mise à niveau. «*Toutefois, la réussite de notre industrialisation dépendra de la qualité de l'accompagnement de nos industriels et permettra de mieux atteindre nos objectifs d'industrialisation*», nuance-t-elle. Le membre du gouvernement formule le vœu de la pérennité du programme car, constituant une valeur ajoutée certaine à la compétitivité des entreprises locales. Il faut préciser que le PRMN et le Piqac sont exécutés par l'Organisation des Nations unies pour le développement industriel (Onudi) à travers une convention de contribution financée par l'UE pour le compte de la Cemac.

partenaires impliqués des secteurs public, privé et la société civile. « Ces résultats visent à améliorer la compétitivité des entreprises de la région Afrique centrale et à renforcer l'intégration économique et commerciale des pays de la région », indique le diplomate européen. Qui souligne aussi que beaucoup reste à faire en terme de durabilité et de relève par les parties nationales et régionales, notamment en termes de mobilisation de ressources.

L'Afrique centrale (Cemac) donnent à penser que les phases test de ces programmes ont été bien menées, et les résultats en témoignent», souligne Pierre Yete, représentant de la commission de la Cemac. Et, Helmut Kultz, ambassadeur de la délégation de l'Union européenne (UE) au Gabon, de préciser combien lesdits résultats atteints du PRMN et du Piqac sont importants pour l'UE et les pays de l'Afrique centrale, ainsi que pour les

Entrepreneuriat/Projet "Former ma génération-Gabon 5000"

Vingt jeunes à l'épreuve du monde des affaires

IMM
Libreville/Gabon

VINGT jeunes entrepreneurs gabonais désormais confrontés à la réalité du terrain. Que vont devenir leurs idées de création d'entreprises numériques dans quelques mois ? Nul ne sait ! Toujours est-il qu'ils ont bouclé, fin janvier dernier, leur formation en création d'entreprises, avec l'intention d'apporter des résolutions numériques aux problèmes quotidiens des Africains d'ici et d'ailleurs. Notamment, ceux qui touchent à la vie de tous les jours : éducation, santé, mobile money, assurances, voyages, tourisme, agriculture, restauration et bien d'autres, comme le digital pur. Entamée en octobre 2018, cette formation entrait dans le cadre du projet Train my generation-Gabon 5000 de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco), en partenariat avec l'Incubateur multisectoriel de Libreville (IML) et Airtel. L'apprentis-



Photo : IMM

Une lauréate recevant son certificat des mains du chef de projet manager Unesco, Ndaywel Mbosele.

sage visait un accompagnement opérationnel d'une vingtaine de porteurs de projets retenus après des tests de présélection. Grâce à un mentor, ces jeunes incubés ont découvert et travaillé régulièrement sur leurs plans d'affaires respectifs, en insistant sur une feuille de route à suivre durant le programme, la stratégie commerciale, marketing et communication compris, la constitution juridique, la levée de fonds, le développement du prototype et les premiers clients. Ils ont reçu leurs parchemins des mains des superviseurs du

stage Laurent Ndaywel Mbosele, chef de projet Unesco, et Eric Boundono, responsable de IML (incubateur multisectoriel de Libreville), à Awendjé. Les vingt jeunes remercient les initiateurs du projet "former ma génération-Gabon 5000" et les différents partenaires. Aussi, promettent-ils, sans attendre, de mettre immédiatement leur expérience au service du public. Vont-ils échapper au sort de nombreux jeunes incubés avant eux et qui n'arrivent pas à décoller ?

Wait and see.



Les porteurs de projets posant pour la postérité.

Pierre Claver ZENG
Ceux qui meurent sont ceux dont on ne se souvient plus

COFFRET
Collector

ENING

DISPONIBLE
Stocks Limités

Coffret au prix de 25.000 fcfa

Points de vente :

- CK2
- Géant CKDD
- Maxi CKDD (Gini)
- Super CKDD (SMI)
- CKDD Dyem
- Boutique CANAL + (Centre Ville)
- Discotype Mbolo

Contacts :

Tél. : +241 07 14 71 36
07 82 66 92
07 70 80 82

Ministère des Sports, des Loisirs, de la Culture et de l'Artisanat

CANAL+